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据新华社电

● 十年间我国授权发明专利年均增长13.8%

喜迎二十大喜迎二十大喜迎二十大

新华社记者 孙少龙 黄玥 张研

八项规定，深刻改变中国。

2022年9月9日，中共中央政治局

召开会议。会议的一项重要议程，即是

审议《十九届中央政治局贯彻执行中央

八项规定情况报告》。

党的十九大以来，以习近平同志为

核心的党中央对持之以恒正风肃纪作

出新部署、提出新要求，修订完善中央

八项规定实施细则，推进全党作风建设

不松劲、不停步、再出发。经过坚持不

懈努力，刹住了一些长期没有刹住的歪

风邪气，解决了一些长期没能解决的顽

瘴痼疾，党风政风焕然一新，社风民风

持续向好。

八项规定，已成为作风建设的代

名词、新时代共产党人的一张“金色

名片”。

一以贯之

推动作风建设走深走实

2022年8月16日，正在辽宁锦州

考察的习近平总书记来到辽沈战役纪

念馆。

英烈馆内，悬挂着一面“仁义之师”

锦旗。锦旗背后的故事，习近平总书记

十分熟悉——

那是辽沈战役期间，锦州乡间的

苹果已经熟了，行军路过的解放军战

士虽然饥渴难耐，却一个都没有摘。

共产党领导的人民军队用铁的纪律赢

得了民心。

“毛主席说‘不吃是很高尚的，而吃

了是很卑鄙的，因为这是人民的苹

果’。这样的苹果，我们现在也不能

吃。”总书记的话语意味深长。

时间回到2017年 10月 27日，党

的十九大闭幕第三天，习近平总书记主

持召开新一届中央政治局第一次会议。

会议的一项重要议程，即是审议

《中共中央政治局贯彻落实中央八项规

定实施细则》，对贯彻执行中央八项规

定、推进作风建设作出细化完善、提出

更高要求。

这样的安排绝非巧合——

从十八届中央政治局一开始就为

作风建设立下规矩，到十九届中央政治

局第一次会议研究同样的内容并进一

步深化细化，充分体现了中央政治局从

自身做起、以上率下的坚强决心，释放

出一以贯之将作风建设进行到底的鲜

明信号。

作风建设无小事。习近平总书记

始终从关乎党的兴衰存亡、巩固党的执

政地位、实现党的执政使命的政治高

度，严肃对待作风问题，一以贯之推进

作风建设。

每年召开的中央全会、中央纪委

全会和中央政治局民主生活会等重要

会议，都对贯彻执行中央八项规定、加

强作风建设作出专门部署、提出明确

要求；

十九届中央政治局常委会会议有

99次、中央政治局会议有19次、中央

政治局集体学习有9次涉及作风建设；

在全党开展的“不忘初心、牢记使

命”主题教育、党史学习教育都将改进

工作作风、密切联系群众作为重要内

容，并出台相关党内法规，完善党的作

风建设制度机制；

……

作风建设既是攻坚战，又是持久

战、攻心战。

面对会不会“变风转向”的观望、面

对反弹回潮的压力，习近平总书记从推

进党的自我革命、确保党始终成为中国

特色社会主义事业的坚强领导核心的

政治和战略高度出发，就持之以恒落实

中央八项规定精神、深化作风建设作出

一系列重要论述，赋予作风建设新的时

代内涵，深化了作风建设规律性认识。

——论述作风建设的重大意义，强

调“党的作风和形象关系党的创造力、

凝聚力、战斗力，决定党和国家事业成

败”，“我们党是世界上最大的马克思主

义执政党，要巩固长期执政地位、始终

赢得人民衷心拥护，必须永葆‘赶考’的

清醒和坚定”；

——指出作风建设的根本关键，强

调“加强作风建设必须紧扣保持党同人

民群众血肉联系这个关键”，“唯有踔厉

奋发、笃行不怠，方能不负历史、不负时

代、不负人民”；

——明确作风建设的重点任务，强

调“要继续在常和长、严和实、深和细上

下功夫，密切关注享乐主义、奢靡之风

新动向新表现，坚决防止回潮复燃”，

“要把力戒形式主义、官僚主义作为重

要任务”；

——丰富作风建设的方法途径，强

调“以系统施治、标本兼治的理念正风

肃纪反腐，不断增强党自我净化、自我

完善、自我革新、自我提高能力”，“通过

加强思想淬炼、政治历练、实践锻炼、专

业训练， （下转二版）

咬定青山不放松
—— 党的十九大以来以习近平同志为核心的党中央贯彻执行中央八项规定、推进作风建设综述

本报讯（记者 索南江措 通讯员 侯爽）9月29日，州政协组织召

开“关于立足柴达木资源优势，开创高质量清洁能源发展之路”提案办

理协商座谈会。州政协主席、提案人李科加出席会议。

州委副书记、提案领衔督办领导熊义志受邀出席会议并讲话。

会上，李科加介绍了提案提出情况，与会人员就海西州打造清洁

能源产业高地相关问题座谈交流。

熊义志指出，李科加主席提交的《关于立足柴达木资源优势，开

创高质量清洁能源发展之路》提案，充分体现了新时代政协的责任和

担当。提案办理单位要高度重视，积极研究部署，夯实办理责任，扎

实推进提案办复工作。政协委员要结合自身工作实际，各抒己见、集

思广益，为全州清洁能源产业发展建言献策。相关企业要大力支持

政协工作，配合政协认真开展调查研究，积极参加政协会议，推动政

协提案高质量完成。清洁能源产业是海西“四地”建设的重要支柱产

业，要着力打造清洁能源产业高地，更好发挥生态资源优势、改变能

源结构、助力“双碳”战略，全方位勾勒新能源产业发展“四梁八柱”。

熊义志强调，要把高质量办理政协提案作为提认识、转作风、促发

展的重大机遇和重要契机，进一步深化对提案办理工作的认识，充分

发挥督办重点提案的示范引领作用，推动提案办理落地见效。承办单

位要提高政治站位，高度重视提案办理工作，进一步强化责任、细化措

施，确保办出特色、办出实效，真正做到提案人满意、部门满意、群众满

意，切实把办好提案作为转变作风、推动发展的重要契机。要继续紧

跟国家战略发展方向，强化科学引领、积极探索创新，深度推动清洁能

源工程建设，践行责任使命，让清洁能源产业在海西“落地生根”“枝开

叶散”。推动清洁能源高地建设下一步重点是完善规划、强化创新、提

升效能、竞争公关，要继续坚持统筹规划，注重顶层设计，强化体制机

制保证，激励创新、引导创新、保护创新，更好地激发创新活力，抢抓政

策机遇，把资源利用好，把产业开发好，做长清洁能源产业链，从而形

成具有竞争力的产业集群和产业支撑。同时，要继续改善投资环境，

进一步加大招商引资力度，大力引进关联企业和协同产业，吸引更多

企业、产业落地海西，促进海西州新能源产业健康发展。

会前，与会人员赴黄河公司德令哈100万千瓦新能源项目和华

电集团德令哈100 万千瓦新能源项目开展了实地调研。
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本报记者 吴婷婷实习记者 朱永辉

一个人、一辆车，在世界海拔最高、

里程最长、自然环境最为恶劣的乡镇邮

路上一跑就是10年，作为沟通内地与

青藏高原偏远农牧区的雪域信使，他用

行动书写了对邮政事业的无限热爱与

忠诚。他就是中国邮政集团有限公司

格尔木市分公司投递员葛军。

当穿上橙绿色相间的邮政工作服

的那一刻，“坚守一份事业，担当一份

责任”从此就在他心里深深扎根。从

一名普通投递员，到当选党的二十大

代表，从业十多年来，葛军当先锋、作

表率、练本领，把理想写在邮路上。

2007年，青海邮政开通了格尔木

市至唐古拉山镇邮路，沿线还设置了

20多个邮件交接点，为唐古拉山镇牧

民群众、青藏铁路和公路沿线站点服

务，邮件传递时间比过去缩短了十天

左右。2010年9月，葛军主动申请跑

这条邮路，途中，他要翻越4767米的

昆仑山山口和5010米的风火山山口，

还要穿越数百里的可可西里无人区。

他是战士心中的“葛班长”，向天

而行，把邮包扛在肩上爬“天梯”送军

营。驻守青藏铁路三岔河大桥的是武

警某部，他需要爬上一条在陡峭山崖

上开凿的150级“天梯”才能到达部队

驻地，他克服高原缺氧、身体不适等困

难，以实际行动“邮政拥军”。他是五

道梁上的“救命人”，多次将沿途牧民、

游客的生命抢救回来。 （下转二版）

本报讯（记者 谢拉毛 青普力）10

月9日，州政协党组书记、主席李科加

到海西州人民来访接待中心，看望

信访干部并调研督导信访安全保障

工作。

调研中，李科加参观了海西州人民

来访接待中心，听取了全州信访工作汇

报，充分肯定了目前取得的成绩。他指

出，信访工作是党的群众工作的重要组

成部分，也是维护社会大局稳定的重要

一环，要用心用情用智用力解决好人民

群众急难愁盼问题，不断维护最广大人

民群众的根本利益。

李科加指出，要深入贯彻落实

习近平总书记关于加强和改进人民信

访工作的重要思想，坚持人民至上，坚

守为民初心，带着感情和责任做好信

访工作，真正做到想群众之所想、急群

众之所急、解群众之所难；要认真落实

《信访工作条例》，依法依规化解好各

类矛盾纠纷，创新工作思路和方式方

法，全面提升信访工作法治化制度化

规范化水平；要深入贯彻落实省州维

稳工作会议精神，压紧压实责任，强化

细化措施，全力做好信访安全保障工

作，以“四个战时”状态确保“六个绝不

允许”，为党的二十大胜利召开营造安

全稳定的社会环境。

鸿雁天路 一路“邮”我
—— 记党的二十大代表、中国邮政格尔木市分公司投递员葛军

本报讯（记者 田格斯 赵伟伟）10

月 9日，省安委会第二综合督查组组

长、省应急管理厅党委委员、副厅长郭

勇带领省安委会第二综合督查组一行

来我州开展安全生产督查工作。海西

州召开“防风险、保安全、护稳定”安全

生产大督查大整治工作汇报会。州委

副书记、州长，州安委会主任乔亚群主

持汇报会，州委常委、副州长，州安委会

常务副主任李家成，州安委会重点成员

单位负责人参加会议。

在听取了海西州“防风险、保安全、

护稳定”安全生产大督查大整治工作情

况汇报后，郭勇强调，做好党的二十大

期间安全生产工作极端重要，是不容有

失的政治任务，海西州是我省安全生产

的重点地区，安全生产形势复杂严峻。

要聚焦重点地区重点行业领域，全力做

好党的二十大期间的安全生产工作，切

实扛起保安全护稳定的政治责任，全力

扭转不利的非煤矿山安全生产形势，严

格管控化工安全风险，扎实抓好安全生

产大排查大整治工作，严密防范森林草

原火灾。以更坚决的态度、更有力的举

措、更扎实的作风，统筹发展与安全，统

筹疫情防控与安全，在防控好疫情、发

展好经济的同时，全力做好安全生产工

作，不辜负省委、省政府的信任与重托，

为全省“防风险、保安全、护稳定”大局

交上一份合格的答卷。

乔亚群表示，海西州将以此次综合

督查工作为契机，进一步提高政治站

位，站在增强“四个意识”、坚定“四个自

信”、做到“两个维护”的高度，深入贯彻

以人民为中心的发展思想，切实担负起

“促一方发展、保一方平安”的政治责

任。时刻保持清醒头脑，坚决贯彻“党

政同责、一岗双责、齐抓共管、失职追

责”和“三个必须”的要求，以“时时放心

不下”的责任感，坚决守牢安全生产底

线；全力配合综合督查，严格按照督查

组要求，全面接受“体检”，主动请示汇

报、积极对接安排，为督查组开展工作

创造良好条件。扎实推动问题整改，对

督查发现的问题和隐患，主动认领、照

单全收，建立整改台账，深刻剖析原因、

主动举一反三、全力抓好整改，确保件

件有着落、事事有回音。不断提升工作

能力和水平，以问题整改为抓手，拿出

铁的手腕、钢的举措，坚决防范遏制重

特大事故，推动全州安全生产形势持续

平稳好转；认真学习借鉴督查组的工作

方式方法，探索安全生产工作的新思

路、新举措，切实提升安全生产工作水

平。持续深入开展“防风险、保安全、护

稳定”安全生产大督查大整改工作，聚

焦15项重点督导检查内容，深查彻改

问题隐患，严防安全事故发生，以实实

在在的工作成效迎接党的二十大胜利

召开。

省安委会督查组来我州督查安全生产工作
乔亚群主持汇报会

带着感情和责任做好信访工作
李科加调研督导信访安全保障工作
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